

**Deuda global alcanza máximo y Chile lidera en la región con un 162% respecto del Producto**

Viernes, 04 de Enero de 2019 - Id nota:824141

Medio : El Mercurio  
Sección : Economía y Negocios  
Valor publicitario estimado : \$4517500.-  
Página : B-11  
Tamaño : 20 x 25

[Ver completa en la web](#)

# Endeudamiento mundial llegó a 225% del PIB del planeta: Deuda global alcanza máximo y Chile lidera en la región con un 162% respecto del Producto

Según el FMI, con el alza en las tasas de interés, las perspectivas de una reducción en el apalancamiento son inciertas.

FIORENZA GATTAVARA

Un total de US\$ 184 billones, equivalente al 225% del Producto Interno Bruto (PIB) mundial. Este es el monto que alcanzó la deuda global en 2017, su máximo histórico. Así lo confirmó el Fondo Monetario Internacional (FMI) en su actualización de la Base de Datos de Deuda Global (GDD) el martes, al calcular los pasivos de 190 economías desarrolladas, emergentes y en vías de desarrollo.

En su análisis, el organismo internacional señaló que aproximadamente dos tercios de

## ABRIL DE 2019

En abril, el FMI publicará nuevos datos sobre finanzas públicas, incluida la deuda.

esa deuda es privada, mientras que el resto es deuda pública. Además, afirmó que en promedio la deuda mundial excede los US\$ 86 mil por habitante, lo que supera en 2,5 veces el salario medio per cápita. Sin embargo, el Fondo aclaró que las economías más ricas son también las que más deben, entre ellas Estados Unidos, que tiene una deuda de 256% respecto del PIB; la de China, que asciende a 254%, y la de Japón, que es de 395%.

El último *peak* de endeudamiento fue en 2009 junto con la crisis financiera, y respecto de esa vez el mundo tiene 11 puntos porcentuales adicionales. "Con el endurecimiento de las condiciones financieras en muchos países, lo que incluye el aumen-

## Deuda de los países versus Producto Interno Bruto

Deuda total (% del PIB)

	Deuda total (% del PIB)	Deuda privada % de la deuda total
● Japón	395%	39,8%
● Francia	289%	66,5%
● España	257%	61,7%
● Reino Unido	257%	65,9%
● EE.UU.	256%	58,9%
● China	254%	81,5%
● Italia	246%	46,4%
● Alemania	171%	32,7%
● Chile	162%	85,4%
● Brasil	153%	45,0%
● Colombia	113%	56,3%
● Venezuela	99%	57,2%
● México	79%	54,8%
● Argentina	78%	26,6%
● Bolivia	49%	-
● Perú	25%	-

Fuente Fondo Monetario Internacional (FMI)

EL MERCURIO

to de las tasas de interés, las perspectivas de reducir la deuda siguen siendo inciertas", comentó el Fondo en su publicación.

El organismo internacional dividió a los países en tres grupos: economías avanzadas, emergentes y en vías de desarrollo. Para el primer grupo, que incluye a EE.UU., Australia, Francia, Alemania y España, entre otros, señaló que ha habido una disminución de deuda. "La deuda privada, aunque li-

geramente en aumento, está muy por debajo de su nivel máximo. Además, la deuda pública en las economías avanzadas experimentó una disminución saludable cercana al 2,5% del PIB en 2017. Para encontrar una reducción similar en la deuda pública, debemos retroceder una década, cuando el crecimiento global fue aproximadamente 1 punto porcentual más alto que en la actualidad", afirmó el FMI.

Para las economías emergen-

tes, entre las que están China, Chile y la mayoría de los países latinoamericanos, el organismo comentó que dichos países continuaron tomando préstamos en 2017, aunque a un ritmo mucho más lento. La deuda chilena representa un 162% del PIB, con lo que lidera entre los países de la región (ver infografía). Pese a que el Fondo no comenta la cifra particular de cada país, en su último Informe de Estabilidad Financiera, el Banco Central de Chile advierte que "parte importante del crecimiento de la deuda de las empresas proviene del componente externo. Si bien esta dinámica podría ser una potencial fuente de vulnerabilidad, cabe recordar que una porción relevante de la deuda externa corporativa corresponde a préstamos asociados a inversión extranjera directa. Así, al ser un compromiso entre empresas relacionadas, la exigibilidad de la deuda y los cambios en las condiciones financieras de estas responden a elementos distintos que en el caso de deuda contraída, por ejemplo, con bancos".

El profesor de economía de la Universidad de Chile Alejandro Alarcón afirmó que la deuda tiene relación con que "las tasas de interés en ese período todavía estaban bajas, y Estados Unidos, a través de la Reserva Federal, recién está comenzando a hacer un ajuste que ha sido bastante discutido por Trump. Eso ha sido un período donde fue muy fácil endeudarse y que les pasó la cuenta a algunas economías emergentes como Turquía y Argentina, que tuvieron desequilibrios que hicieron que el nivel de endeudamiento creciera porque empezó a ajustarse la tasa de interés de la deuda y porque el dólar empezó a apreciarse a nivel global".